



EL FASCISMO, EN DERROTA

El fracaso del enemigo lo refrendan los dos meses de resistencia heroica de la capital de la República
Los ataques de los rebeldes se estrellan ante la elevadísima moral de nuestras fuerzas

EN PLENA OFENSIVA FASCISTA

Madrid y sus defensores, otra vez a prueba

La violencia de los últimos combates, que no serán, acaso, los más fuertes, acredita lo que decimos y prueba que nuestras advertencias...

Se comprende, atendida, como es de rigor, la psicología de los generales rebeldes, hombres que han hecho tabla rasa de toda norma moral...

Los días que Madrid está viviendo son, hemos dicho, los peores. Pueden ser, sin embargo, los mejores. Bastará para ello con que el heroísmo de nuestros combatientes...

LA TRAGEDIA DEL "KOMSSOMOL"

La adhesión fervorosa del Partido Socialista a Rusia

El dolor de las madres y hermanos de la tripulación del buque soviético es paraje al nuestro

En la reseña publicada en las columnas de nuestro diario del acto recientemente celebrado en Valencia en honor de los marinos del buque soviético «Komsomol» hundido por los barcos puestos al servicio del fascismo...

«Toda la España liberal y proletaria—comenzó—, más que amiga es hermana de Rusia. He de consignar aquí la adhesión fervorosa de la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español a este acto, sin oratoria, como un sobrio crepúsculo negro de dolor por los caídos. Siento, como todos los antifascistas españoles, la triste suerte de esos jóvenes camaradas del «Komsomol»...

mocracia inglesa, demasiado metida en sí misma, y la francesa, tímida para la acción que demandan las circunstancias actuales.

«Recuerdo la digna actitud de Alvarez del Vayo en Ginebra, cuando les dijo a los reunidos que los españoles no queremos que resuelvan nuestros problemas, sino señalar el peligro que para la paz significa la actitud pasiva de las democracias. Sólo puede decirse que se oyó la voz del representante de Rusia.»

«El dolor de las madres y hermanos de los marinos del «Komsomol» es paraje al nuestro; no puede ser superior. Aquí lo proclamamos para que...

ellos lo sepan y para que se enteren nuestros enemigos. Nuestro pésame para el Partido Comunista español, que es hermano nuestro, y que, acaso, por pertenecer a la Internacional que tiene su Central en Moscú, ha tenido que señalar en sus filas las bajas de estos militantes. Si es cierto que cuando nos nombramos a España recordamos a Rusia, y cuando hablamos de Rusia tenemos presente a España, recordando nuestra comúnraigambre, al decir Partido Comunista hablamos del Partido Socialista, y al referirnos al Partido Socialista comprendemos siempre también al Comunista.

«En esta hora en que ya no es una preocupación inmediata la de ganar la guerra, porque hemos entrado en días de victoria; en esta hora en que España ha de pensar en edificarse, nos sentimos más hermanos, deseosos de constituir un bloque proletario que asegure que ni una sola vida se ha de perder para la edificación socialista.»

«Los marineros del «Komsomol» nos han dejado otro presente. Bastará que pagemos su generosidad recogiendo lo que ellos nos traían. Y nos traían estas tres cosas, que son más necesarias que los víveres: el ejemplo de su disciplina, el ejemplo de su sentimentalismo internacionalista y el ejemplo de la unidad de un pueblo que, aun siendo una Federación de Repúblicas, es una pía que no podrá disgregarse las argucias de una diplomacia vieja y taimada. Eso que nos trajeron es un tesoro que debemos levantar muy alto todos nosotros, anarquistas, socialistas y republicanos.»

«Entonces en el «Mare Nostrum» habrá caído una semilla que pronto dará a los Partidos proletarios la cosecha de un triunfo en la guerra y en la paz edificadora del mismo.»

FLAGRANTE EVIDENCIA

DISYUNTIVA TAJANTE

Hoy, las Agencias telegráficas vuelven a darnos la noticia de la pre-ocupación y creciente alarma que se observa en los medios políticos ante la ayuda extranjera que de los Estados fascistas reciben los rebeldes españoles. A través de esta lucha que sostiene el pueblo español, esta alarma y esta inquietud sale a la superficie como un asombro y una perplejidad...

Nuestra dignidad civil se ha movido estrictamente, en el exterior, en esa órbita de interés general. No nos consentía nuestro orgullo otra posición. No queremos, cuando la sangrienta burla al derecho adquiere esas expresiones de bárbara violación en nuestra tierra, modificarla. España cumple un destino grandioso y está atenta, en sus resortes más íntimos y valiosos, al imperioso requerimiento que aquí le dicta...

EN LOS FRENTE DE ARAGON

En el sector de Huesca se captura al enemigo un buen acopio de armamento y municiones

Siguen las deserciones en la zona rebelde

BARCELONA, 7.—El comunicado facilitado esta mañana por el consejero de Defensa dice: «En la brillante operación efectuada en el día de ayer por las fuerzas del sector de Huesca se capturaron al enemigo un cañón de 75, dos ametralladoras, un tanque, un coche ligero, ocho mulas, veinte fusiles, treinta cajas de municiones y quince prisioneros, habiendo sido castigado durante el combate el enemigo, como lo demuestra el que en su repliegue dejó abandonados cincuenta muertos.»

«En el subsector de Azusa se han pasado a nuestras filas dos falangistas, y en el de Sástago un guardia con su correspondiente armamento.»

BARBASTRO, 7.—La operación de ayer en el frente de Huesca ha sido un triunfo positivo para nuestros valientes milicianos. A las ocho de la mañana comenzó la labor preparatoria de artillería, que se hizo con dificultad por la falta de visibilidad. El enemigo, que se había fortificado en las lomas que dan vista al pueblo de Aruceles, creyó que terminados nuestros fuegos habíamos desistido del propósito de desalojarle de las importantes posiciones ocupadas; pero a las dos de la tarde se dió la orden de atacar, y los milicianos se lanzaron con extraordinario valor sobre los parapetos fascistas, llegando hasta las lomas, mientras el enemigo huía.

«Este mañana se realizó una operación ofensiva sobre Puigbolet, castigando duramente al enemigo y controlándose que éste trata de reorganizarse después del último castigo. Se cree que intentará responder a nuestro ataque; pero el mando ha preparado debidamente a las Milicias para evitar posibles sorpresas.»

El cariz que toma la guerra española llena de preocupación a los Estados democráticos

LONDRES, 7.—La prensa se preocupa del grave cariz que van tomando los asuntos de España, destacando que los Gobiernos que no son fascistas sienten ansiedad por los sucesos que en ella se desarrollan. Se confirma en absoluto que los contingentes alemanes desembarcaron en Cádiz antes de Navidad, destacándose que es natural la atención de Francia al ver cómo Alemania acude a reforzar el decadente ejército de Franco.

Se pone además de manifiesto que los recientes refuerzos italianos y alemanes no constituyen una medida apropiada para obtener la apaciguación de Europa. El «Daily Herald» dice hoy que si las contestaciones alemana e italiana son evasivas, las naciones pacíficas tendrán el deber de meditar y decidir una acción capaz de impedir la intervención fascista en España. Para ello será preciso estudiar cuáles son los medios mejores y luego obrar en consecuencia.

Se conmuta la pena de muerte a varios condenados

BARCELONA, 7.—El «Diario Oficial de la Generalidad» publica varios decretos conmutando la pena de muerte a varios condenados por los Tribunales de Gerona y Tarragona.

UNAS DECLARACIONES DEL TENIENTE CORONEL FRANCISCO GALÁN

Los pequeños propietarios del campo deben ser respetados y atraídos a la causa revolucionaria

VALENCIA, 7.—El teniente coronel Francisco Galán...

de que en diecinueve años de revolución rusa todavía hay campesinos individuales. Respecto a la situación en el campo, Galán dice que no hay que confundir la colectivización con el pillaje. Una cosa es la colectivización y otra que los pillos anden sueltos.

«El Comité central del Partido Comunista Italiano saluda con profunda emoción los restos de nuestro camarada Guido Picelli, héroe de la lucha antifascista de Italia, caído gloriosamente en el frente de Madrid. Comunistas y pueblo italiano deploran la grave pérdida del camarada Guido Picelli, y les inspira el ejemplo luminoso de este camarada y las acciones victoriosas del Batallón Garibaldi para cimentar la unión de todos los pueblos por la lucha común contra el fascismo, fomentador de la guerra. Por el triunfo, la paz y la libertad.»

Se declaran nulos todos los contratos de cultivo vigentes en Cataluña

BARCELONA, 7.—En virtud de un decreto del consejero de Agricultura son declarados nulos todos los contratos de cultivo vigentes en Cataluña el 19 de julio de 1936. Mientras el Gobierno catalán no legisle nuevamente sobre la materia, los cultivadores que en la actualidad se ha-

El orden público en Cataluña

BARCELONA, 7.—A mediodía recibió a los periodistas el comisario general de Orden público y les dijo que en la reunión que celebró la Junta de Seguridad se acordó que los registros y detenciones sólo podrán ser ordenados por el comisario o por el jefe de servicios de la Comisaría, y que la imposición de multas tendrá que ser hecha por el primero y se harán efectivas en papel de la Generalidad.

Después de la muerte del camarada Guido Picelli

Después de la muerte heroica del antiguo comunista italiano Guido Picelli, la Comisaría Política de las Brigadas Internacionales ha recibido los telegramas siguientes:

«Al momento de marchar de Madrid conozco la muerte heroica del camarada Picelli. El Partido Socialista Italiano inclina su bandera sobre el cadáver de este glorioso combatiente, cuya pérdida entristece profundamente a la clase obrera internacional. A pesar de todo, ¡NO PARARÁN!—Pietro Nenni.»

En pro de la paz y la salvación de la Sociedad de Naciones

MOSCU, 7.—La prensa dedica sus editoriales a comentar el manifiesto de los políticos de Inglaterra y Francia, e indican que tienen mucha razón al unir las frases «salvación de la paz» y «salvación de la Sociedad de Naciones», por cuanto que ambas se hallan al borde del abismo.

«Una nueva unión de los miembros de la Sociedad de Naciones para asegurar la paz exige la previa unión de todos aquellos que hasta ahora han continuado la defensa del principio de la seguridad colectiva y que no se hallan amortizados por los agresores y no buscan la salvación en la seducción neutralidad.»

«La Sociedad de Naciones se ha de formar un bloque solidamente constituido por los países pacíficos y que no han traicionado los principios de la Sociedad de Naciones, ni en acción ni en pensamiento, que anuncie su firme resolución de salvaguardar, cueste lo que cueste, la paz de Europa, y si necesario fuere, por sus propias fuerzas. Si algunos países se niegan a adherirse al bloque y prefieren cifrar su existencia, no en el principio de seguridad colectiva, sino en la neutralidad con la clemencia del agresor, peor para ellos. Se trata no de universalizar, sino de lograr una firmeza y una capacidad de acción, en el seno de la Sociedad de Naciones.»

Un obsequio de la compañera de Emilio Barral

La compañera Amelia Martín Rívera de Barral nos ruega hagamos constar su deseo de regalar dos equipos completos de recién nacido a los dos primeros niños que nazcan a partir del día 6 del corriente y sean hijos de milicianos muertos en la lucha contra el fascismo. Si no fueren reclamados estos equipos para huérfanos se concederán a hijitos de milicianos heridos.

Un obsequio de la compañera de Emilio Barral

«Se hará entrega de este ofrecimiento en Pasaje de Romero, 10, o llamando al teléfono 43450.»

En los frentes andaluces

Ligeras operaciones de reconocimiento sobre Lopera, Porcuna y Montoro

ANDUJAR, 7.—La Columna Internacional ha efectuado un avance de reconocimiento ordenado por el mando, encaminándose hacia los pueblos de Lopera y Porcuna. En las proximidades de este pueblo fueron tiroteados, resultando un herido leve. La columna de Galán ha realizado una descubierta sobre Montoro, logrando en ella obtener detalles sobre la situación, número y organización de las fuerzas enemigas.

Exceptuadas estas ligeras acciones, la jornada ha transcurrido sin novedad. — Revueña.

